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茨  木  市  教  育  委  員  会  

 

 

 

 

写 



◆ 令和５年１０月１０日（火）第１３回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     堀 井  孝 容 

委 員     水 上  明 美 

 

◆ 本委員会に出席した者 

教 育 総 務 部 長     小 田  佐衣子 

教 育 政 策 課 長     辻󠄀 田  新 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     浅 野  貴 士 

社会教育振興課長     吉 﨑  幸 司 

歴 史 文 化 財 課 長     木 下  典 子 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

学校教育推進課指導主事      田 中    拓 

教 職 員 課 長     粟 生  勝 弘 

教育センター所長     新 川  正 知 

こ ど も 育 成 部 長     山 嵜  剛 一 

保育幼稚園総務課長     中 路  洋 平 

市 民 文 化 部 長     中 井    誠 

文 化 振 興 課 長     今 西  雅 子 

スポーツ推進課長     小 西  勝 二 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     堀 村  佳奈子 



   
           （ 令和５年１０月１０日（火）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和５年第１３回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名  摘 要 

１    会議時間の決定について 

 

２   会議録署名委員指名について 

 

３   会議録の承認について 

 

４   諸般の報告について 

 

５ 42 
令和５年度教育文化月間における被表彰者（競技大会等

成績優秀者分）の決定について 

 

６   

 

７   

 

８   

 

９   

 

10   

 

11   

 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから、令和５年第１３回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は、午後４時までといたしたいと思いますが、ご異議ございません

か。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」、本件は、茨木市教育委員会会議規則

第１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上げますので、よろしくお願いいたし

ます。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和５年第１１回 茨木市教育委員会定例会 会議録（案）」について、お諮り

いたします。 

ご異議はございませんでしょうか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和５年第１１回 茨木市教育委員会定例会 会議録（案）」

については、承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 



 

－ 2 － 

小田教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

  以上の報告について、何かご質問はございませんか。 

 

前川委員 

定例会の発言の関係で１点お聞きしたいと思います。 

西本議員の本市の学校給食に使用するお米についてですが、これについては私も以

前現状について教えていただいたのですが、今の現状としてどうなっているのかとい

うことと、あと今後の展望についてどのようにされるものなのかについて、どのよう

に答弁されたのかを教えてください。 

 

中坂学務課長 

まず、給食の現状についてですが、小学校給食では週３から４回米飯をしておりま

して、地産地消推進のために、主に茨木産のお米を優先使用しております。令和２年

度は４５．３％、令和３年度は４３．８％、令和４年度は８４．９％の割合で茨木産

となっておりまして、残りはその他の産地の特別栽培米等を納入しております。 

また、中学校給食では、月に１回程度の茨木産のお米を使用できないか学校給食の

地産地消推進会議の中で、農林課やＪＡ茨木市等と協議を行っているといった答弁を

させていただいております。 

また、今後の展望についてでございますが、オーガニックの取組を進める予定につ

いてということで、現在も食材の一部に有機栽培や特別栽培のものを使用しておりま

すが、給食の食材費は保護者負担が基本となっており、有機栽培等の農産物は量の確

保だけでなく、価格においても課題があることから導入につきましては、慎重な検討

が必要であると考えていること、また減農薬に対する見解につきまして、特別栽培等

の米が増えることは望ましいことと考えており、現段階でも一部納入をしております

が、一定の基準を満たしている茨木産の米を使用し、地産地消を推進することも重要

であると考えているということを答弁いたしました。 

 

前川委員 



 

－ 3 － 

ありがとうございました。令和４年度は８４．９％と非常に高くなったということ

で、これについては以前お聞きしたと思いますけど、地元ＪＡさんとかといろいろと

話をする上で協力を得られた結果だと思います。中学校給食が始まりますと大量の米

が必要になり、なかなかＪＡさんとか地元農家さんの協力だけでは供給が進まないと

思いますので、これは市長部局の農林担当等と連携をいただいて、特に遊休農地対策

として農地の集約化をしっかりと図っていただいて、そして地元と連携して米作を進

めるというか、そういった取組というのもぜひ進めていただきたいと思います。よろ

しくお願いします。 

 

岡田教育長 

ほかに何か。 

 

堀井委員 

円藤こずえ議員の学校現場におけるデジタルワイヤレス補聴援助システムの使用状

況についてということで、これはどういった援助なのかということを教えていただけ

ればと思います。 

 

梶西学校教育推進課長 

まず答弁としましては、現在デジタルワイヤレス補聴援助システムであるロジャー

を教育委員会で購入、管理をして、複数の学校へ貸与しているというふうに答弁をし

ております。また、このロジャーの受信機につきましては、補聴器によって取付型や

一体型、インストール型といろいろな種類がありますが、現在市としては取付型を購

入しているということです。議員からは、今後そういったインストール型の研究を進

めてくださいという要望で締めくくられております。 

以上でございます。 

 

堀井委員 

ありがとうございます。 

 

岡田教育長 



 

－ 4 － 

ほかはどうでしょうか。よろしいですか。 

 

堀村委員 

辰見直子議員からご質問のあった中学校の安全対策についてですけれども、富田林

市の事件を受けての本市の協議と対応についてと、正門の施錠、インターフォン設置

の進捗について、どういうご答弁をされたのか、また小学校の安全対策も分かれば教

えていただければと思います。 

 

梶西学校教育推進課長 

まず小学校ですけれども、全校に受付員を配置しておるというところでございまし

て、中学校につきましては、受付員というのはおらず、現状では正門以外の門は全て

施錠しまして、正門に限っては門扉は閉めておるのですけれども、それを開けたまま

にしないというような状況で対応しております。といいますのもなかなか学校に通え

ない子どもたちが施錠されていることで家に帰ってしまったというようなケースもご

ざいましたので、そういう意味で現在中学校は門扉を開けないという状況で対応して

いるのが現状でございます。 

富田林の事案の後に、まずその日に教頭の研修会を行っていたときでございました

ので、すぐにまず教頭には口頭でお伝えして、そしてその後校長と教頭に改めて門の

開閉につきましては、適切に対応をするようにということでメール配信で周知徹底を

しておるところでございます。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

ほかはどうでしょうか。もうよろしいですか。 

それでは、以上をもちまして諸般の報告を終わります。 

日程第５ 「議案第４２号 令和５年度教育文化月間における被表彰者（競技大会

等成績優秀者分）の決定について」を議題といたします。 

 



 

－ 5 － 

前川委員 

本件については、人事案件ですので、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件は非公開とすること

にご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。 

本件につきましては、非公開といたします。 

議事の途中ですが、暫時休憩いたします。 

 

休  憩（１４時１４分） 

 

再  開（１４時１４分） 

 

＜非公開＞ 

 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。これでよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。本件は原案のとおり、決するこ

とにご異議ございませんか。 

 



 

－ 6 － 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって議案第４２号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

令和５年第１３回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。 

 

（１４時３６分 閉会） 



 

－ 7 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和５年１０月１０日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               

 

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
9月2日(土)
9月3日(日)

親子体験ワクワクキャンプ
（参加者：56人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

②
9月9日(土)
9月10日(日)

親子体験ワクワクキャンプ
（参加者：52人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑤ 9月16日(土)
子どもセミナー「指でくるくる♪パステル
de ハロウィンマグネット」
（参加者：55人)

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

③
9月16日(土)
9月17日(日)

親子体験ワクワクキャンプ
（参加者：47人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

④
9月17日(日)

9月18日(月・祝)
トムソーヤキャンプ
（参加者：58人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑥
8月5日(土)

～
9月18日(月・祝)

文化財資料館第24回企画展「戦国時代の茨
木」
-茨木城と戦国武将-
（来館者：1,704人）

文化財資料館 関係職員
歴史文化
財課

⑦
9月5日(火)

～
9月21日(木)

おはなし会
（開催回数：17回　参加者：961人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和５年第１３回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和５年９月２日～令和５年９月２２日


